

Fecha: 28-08-2025 Pág.: 9 126.654 Tiraje: Cm2: 1.610,1 VPE: \$21.149.900 Lectoría: 320.543 Medio: El Mercurio Favorabilidad: Supl.: El Mercurio - Minería y Comunidad

Noticia general

Título: SQM Yodo Nutrición Vegetal impulsa el desarrollo ganadero en la Pampa del Tamarugal



SQM Yodo Nutrición Vegetal impulsa el desarrollo ganadero en la Pampa del Tamarugal

Una delegación de la Asociación Indígena Aymara Campesina del Tamarugal visitó las instalaciones de Lácteos Lauca, una lechería familiar que desafía las condiciones extremas del norte de Chile para producir quesos y lácteos de cabra y vaca, hoy presentes en supermercados de la zona. La jornada permitió intercambiar aprendizajes y proyectar nuevas oportunidades para la ganadería local.

Richards Challapa, presidente de la Asociación.
La jornada también fue una oportunidad para que los ganaderos reforzaran conocimientos prácticos aplicables a su propio trabajo. "Me ha parecido muy entretenida la actividad, hemos aprendido hartas cosas que no sablamos de la crianza de stamplementario con nuestro ganado", comento Elisa Mamani, ganadera de la asociación.
En la misma línea, Verónica Mamani, quien recién comienza elaborar quesos artesanales, destaco: "Muy contenta y agradecida, porque yo estoy empezando a hacer queso.

Entonces, acá me explicaron bien, y todo eso lo voy a poder aplicar en mi trabajo". SOM Yodo Nutrición Vegetal organizó una visita a Láctoso Lauca, donde los representantes de la asociación tuvieron la oportunidad de recorrer sus instalaciones. en detalle los procesos en controlados en en detalle los procesos en en detalle los procesos en en detalle los procesos en controlados en la cabaras, el manejo reproductivo, el cuidado del bienestar animal y la producción de diversos productos lacteos. "Gracias al trabajo vi productos lacteos." "Gracias al trabajo vi productos lacteos. "Gracias al trabajo vi productos lacteos." "Gracias al trabajo vi productos lacteos. "Gracias al trabajo vi productos lacteos." "Gracias al trabajo vi productos lacteos." "Gracias al trabajo vi productos lacteos." "Gracias al trabajo vi productos lacteos en la experiencia y el proceso productivo en detalle. La idea es transmitir estos aprendizajes a nuestras garmillas y demostrar que, con esfuerzo y objetivos claros, es sobible completar todo el ciclo y dar a conocer las bondades y desenvinados de la Asociación. La jornada también frue una oportunidad para que los desenvinados de la Asociación. La jornada también frue una oportunidad para que los desenvinados de actual de la Asociación. La jornada también frue una oportunidad para que los desenvinados de actual de la Asociación. La jornada también frue una oportunidad para que los desenvinados de actual de la Asociación. Por su parte, Ricardo Ladríx, gerente de producción, agrego." "Con productos frecos de actual de la de la de actual de la de actual de la de la de actual de la d

COLABORACIÓN Y FUTURO



compañía desarrolla junto a comunidades del norte, con foco en el fomento productivo, la capacitación y la transferencia de conocimientos en áreas como agricultura y

en áreas como agricultura y ganadería.
Anibal Abogabir, gerente de Asuntos Públicos y Comunidades de SOM Yodo Nutrición Vegetal, destacó la relevancia de estas instancias relevancia de estas instancias firmemente que el desarrollo local se construye con la suma de experiencias y el intercambio de saberes. La visita a Latceso Lauca es un ejemplo de cómo la tradición y







